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附 . 件  

秘书长的评论 

工。 导言

1。 秘书长审查了1 9 8 1 年 2 月联检组关于联合国各组织的房舍建筑程序 

的报告（《I 工Ü/REPX81/4 ) , 谨提出他对这份报告及其建议的评论。

2。 秘书长了解联检组在评佳各种建筑问题时的困难，这些问题长时期地在 

不同组织众多地点上发生。 显然，各种项目的特殊情况和各个地点的不同建筑作 

法以及各组织的不同行政和财务程序使问题更形复杂。 由于这些问题，秘书长了 

解联检组将其提议集中在今后使用的一般指导方针上

3 。 为此，秘书长在此文件中仅眼于对第6 9 至 8 2 段所载具体建议提出评 

论。 总地说来，秘书长认为2 关于今后数年中进行的主要建筑，应有利地考虑联 

检组的提议。

工工。 建议

对于房舍的需要

4 。 联檢组认为多数房舍没有充分弹性可供以后调整，建议应着重于确定对 

于房舍的需要，以便有经济地进行扩建和改建的余地 ( 建议一 )。 它并建议在设 

计房舍时应主要考虑该房舍全部寿命期间的费用效率（建议二）。

5 。 秘书长完全承认第一项建议的有效性，他指出总部兴建的房舍包括达 

格哈马舍尔德图书馆，都证明已经实行这项建议。 原有的一组房命从启用起

1 5 个多年头都足够联合国、联合国开发计划署和联合国儿童基金会办公之用。至 

于会议设备、会议室的设计可在不作重大结构改变的情况下增加一倍以上的代表席

位。
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6。 至于联检组提出在设计曼谷的房舍时低佳了对面积的长期需要， 秘书长 

指出，他的提议除了提供足够容纳现有工作人员的面积之外,还可容纳在按计划建 

成后的十年内每年增加百分之五的工作人员。 行政和预算问题咨询委员会在审查 

秘书长的提议时，注意到提出的面积比过去係计的要大得多，并且说 " 报据经验， 

咨询委员会认为在计划设想中的新房舍时，是应该深谋远虑目光远大的。 现 

在房舍的使用已达到其容量的原因如下Ï .

a ) 原来未计划占用房舍的组织也允许使用房舍。

b ) 1 9 6 9 年和1 9 7 0 年时并不存在的方案也需要房厘。

C ) 因为本来拟在亚太经社会大楼以外的地方提供会议场所的办法未 

能实现，必须把办公房舍改为会议室„ 应该注意到，这个事实

说明在设计时就考虑到检查员们提出的灵活性。

7 。 秘书长同意联检组的意见，在确定房舍的需要和费用效率的要素时必须 

长期计划，但联检组未提出在计划中，应考虑到今后多少年的需要。经验说明，在作 

出此种决定时可以受到政治上和财务上考虑的影响，并且没有一•个一成不变的办法， 

每一*情况需要单独考虑。 至于在设计房命时的赛用效率问题，秘书长同意应仔细 

地研究參响业务和维持赛的每一因素。

a 《大会第二十五届会议正式记录》，补编第8 A 号 （4/8008/Add. 1 至

1 3 , 第 A/加 08/Aad. 1 2号文件第3 0 段。



V36/297/Add.l 
Annex 
Chinese 
Page 3

建筑参与者的任务

8 . 联检组报告讨论各组织在建筑工程方面的任务时，主旨是各组织缺乏足够 

的技术专门知识有效地和建筑肺和鬼商交涉。 因此，建议各组织组成一个自设的 

技术小组或雇用一个专门的顾问公司或兼采这两项办法（建议3 )。 秘书长同意， 

在建筑师和包商之外提供专门技术对建筑工程的管理是报必要的。 鉴于联检组说, 

已加研究的七项工程中没有一个组织具备所有必要的技术专门知识，如果联检组能 

够就适当的步骤提出更具体的指导，将是大有助益的。 例如，纽约扩大总部设族 

方面，已提供的专家包括一名建筑师（？一 5 ) ,  —名建筑工程师（？一 3 )和一 

名财务专员（？一 4 / P - 3  ) , 以上是专职人员，男有一名工程师（ D — 1 ) ,  

一名工程帰（ P — 5 ) ,  一名工程帰（P — 2 ) 和一名电机工程帅（？ 一 5 ) , 都 

是兼职人员，但对工程的任何组成部分可以提供咨询意见和监督。 此外，一个工 

程顾问公司从1 9 8 0 年 3 月就已聘雇，对工程的品质和进展每个星期提出独立的 

梭查和报告。 鉴于总部目前建筑工程的经验，秘书长相信将来任何新的大规模建 

筑都应设立一个专股，专门担位规划，监督和管理这项工程。 这个股由本组织内 

部所指定的工作人员组成，并在必要时由定期任用的额外专业人员或雇用个人顾问 

或顾问公司补充。. 关于联合国其他办事处，技术人员一般有限，应秘书长同意由 

内部聘用工作人员或外聘顾问补交。

9 。在考虑建筑师的任务时，联检组建议大型工程应利用国际设计竞秦，而且 

建筑师的合同在不透反各国惯例的情况下，应包含一项明确条敦, 在发生错误或遗 

漏疏忽 .时由建筑脉扭负財务责任（建议 4 )。 秘书长报乐意搂受这此建议，不过 

他提请注意，关于联检组所提之点，按照设计竞秦选择建筑帅，不是为了减少费用， 

而是为了解决建筑问竭提供选择。 因此，秘书长认i为，国际竞秦对新的建筑工程 

比目前总部正在进行的一类翻修和改建工程更为适合。
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1 0 . 关于建筑师合同应采何种最适当方式的问题，秘书长指出，这将视当地惯 

例而异，当然也要视当事者之间的谈判而定。 在总部，他打算将来按照美11建筑 

帰协会的标准格式订立建筑合同《 这个合同格式一方面按照建筑费用计算，至少 

一部分酬金，另一方面按照工程的性质规定不同等级的酬金。 例如，按照现有情 

况翻修和改建工程比新建一座独立大楼的酬金要高。 秘书长同意，合同座订明建 

筑师得的酬金和这些合同所适用的工程范围。.

1 1 . 报告建议费用仿计人员和品质检查人员应由各组织直接雇用，而不要通过 

建筑师（建议5 )。 秘书长同意，只要实际可行，都将遵守这个程序。

12. 虽然联检组在其具体建议中没有列入一项关于建筑经费筹措方法的提 

议，但是秘书长报有兴趣地注意到第6 8 段关于使用贷敦的方法，特别是可以取得 

有利条件贷款和东道国政府协助来筹措建筑经费的可能好处。 联合S 在总部和曰 

内瓦都接受过这种协助，秘书长同意，这种筹措经费的途径将来应加以探究，特别 

是新的和（或 ）大的工程。

13. 联检组建议在考虑建筑合同的可能形式时，除了大约一年或一年以下的工 

作之外，不可使用不可修改的定期合同，而且可修正的定价合同比赛用加酬金合同. 

为优 ^ > 秘书长确认，在目前的通货 情况下，这是一种可取的原则。 不过， 

他警告说，当地的惯例和环境可能限制该组织在决定最适♦情况的合同方式上的选 

择。

t 为求精補起见，秘书长想改正附件五第9(b)段的说明，原文说"联合国纽约 

的工程采用赛用加酬金形式的合同：不管实际赛用事实上是较高、较底或相等，一 

律付给包商保证的最高费用"。 組约合同条件规定甘给包商的酬金加实际赛用可 

高达保证的最高额。 如果超'过，由包商负责；如果实际赛用少于保证的最高额， 

节余归该组织。
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1 4 .关于合同的措词和所载条款，秘书长不难同意采用国际上接受的标准条款 

或较完善的国家标准条敦，只要这些标准条敦符合报告第4 0 段所载的限制条件(建 

议 7 )。 然而应当牢记，虽然非常迫切需要采用这种条款，但是，蕃个合同及其 

所有条款问题必须协商解决。

l a 关于建议8 , 大意是应采用适当保证金方式，在承包人不晨行义务时，对 

有关组织实行保护，秘书长指出，联合国总部一貫采用这种做法，并曾在过去向联 

合国各办事处建议采用这种做法。 纽约工程第一阶段投标价格最低的投标人, 因 

为不能提出保证金，遂告落选>

m 联检组强调需要在可能情况下为房舍建筑工程进行国际竞争性殺标（建 议 9 )  

秘书长接受这个建议，并指出，关于目前在内罗半进行的工程，他正在尽可能广的 

范围内执行这个建议。 在评论投标程序时，联检组注意到，虽然费用是很重要的 

一小因素，但是，声誉、财务情况和技术能力等其他因素也是应予注意， 因为这 

些因素将影响到质量和能否及时完工，从而也就会影响到赛用。 秘书长同意这个 

.意见。 他认为在确定应邀请哪些承包人时应考虑到这些因素，一般来讲应通过预 

先资格审查程序来做到这一点。 然而秘书长认为，一旦选定了公司并邀请其进行 

投标，就应按照所投费用做出进一步的决定，除非在公司的资格方面发现新的证据。 

秘书长认为，在竞争性投标结束之后，进行谈判以便取得承包人减让的办法仅可在 

极少数情况下采用；他认为，否则将会使人们杯疑投标程序是否真实，而加曲解0 

关于联梭组对纽约工程第一、二和三阶段投标程序的意见，秘书长要指出, 当他发： 

现只有一个合理投标时，他面临的选择办法是：或是让由于会员国增加而出现的无 

法解决的会议室座席安排继续一年，或是与一个可以搂受的承包人谈判签定一个合 

同。 他选用了后一个办法，因为他认为这不仅从管理角度来看合乎需要，而JL也 

将避免由于通货膨胀而导致的必然的赛用增加。 他决定与同一承包人签定第二和 

第三阶段的建筑合同，这主要是因为该承包人提出的投标额较低。
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政府间机构的任务

17 . 关于与行政和预算咨诗委员会在房舍建筑工程中的任务有关的建议1 0 , 

秘书长过去曾对该委员会的积极兴趣表示过欢迎，并期望继续获得该委员会的建议 

和指导。

1 8 . 联检组的最后一小建议是，在假定一个工程获得核可之前，应对拟定准确 

的费用慨算给予更多的注意（建议 1 1 )。 秘书长虽然赞成这个意见，但他指出， 

在通货膨胀和货市改值期间拟定3 年或4 年期间的开支费用慨算并不是一件轻而易 

举的事。 也不可能预见由于材料短缺、罢工、能源不足和各种大自然的因素而出 

现的误工情况。 在现况下，考虑到私菅部门和公共部门的经验，他指出，费用超 

支比联检组所指出的更是一种通常的现象。

V。结论

1 9 . 秘书长对联检组提出的及时有益的研究报告表示赞赏，并打算在执行今后 

的各项工程时充分考虑到这些建议。 但是，他要措出，联检组提出的一些建议将 

会增加一般开支，从而增加建筑费用的初步慨算。 在这方面他指的是：

( a ) 为满足长期需要的充足空间的建筑费用，即使在相当一段期间内此种 

空间未被 ft用；

X b )在工程的每一♦ 阶段均聘用外部专门人才，包括规划、费用慨算、对 

建筑颇工作的评价、建筑工作的蓝督和合同管理等阶段；

( C ) 为选择建筑师而举行国际设计竞赛，这不仅涉及酬金和其他取费，而 

且在经济通货膨胀的国家，由于争标所需要的.时间还涉及费用的增加。

2 0 . 在注意到这些可能的费用權加时，秘书长认识到，联检组之作出这些建议， 

因为他们预期用于上述目的的经费可从实际建筑费用削减、灵活使用费用、维修费 

和其他房舍费用中予以牧回，并且还有节余。


